

**UNE ECOLE POUR LE TOGO**  
ASSOCIATION PARTENAIRE GENEVE-LOME

PROMOTION DE PROJETS EDUCATIFS ET DE DEVELOPPEMENT  
ADAPTES AUX REALITES DU MILIEU LOCAL ET CULTUREL EN FAVEUR DES ENFANTS ET  
DES JEUNES FEMMES EN SITUATION DE PRECARITE

Chère amie, cher ami,

Nous avons vécu une année très dynamique et enrichissante. Les rencontres à l'école lors des pique-niques, la belle soirée d'été avec la découverte de magnifiques mannequins de l'Association montrant les habits et divers articles confectionnés dans l'atelier de couture au Togo, et la journée de l'atelier de cartes nous ont permis de discuter de nos projets, d'échanger et formuler de nouvelle idées. Ces moments de partage nous ont motivés à poursuivre avec énergie nos projets éducatifs. Nous avons le bonheur de compter parmi nous des personnes de métier, culture et âge différents, et la multiculturalité donne toute sa richesse à notre association.

Un grand merci pour votre solidarité et engagement. C'est grâce à vous que tout au long de cette année nous avons pu intensifier notre action sur le terrain. Grâce à votre participation financière, vos dons de matériel, vos commandes d'habits, votre soutien dans l'action de vente des cartes, grâce à vos encouragements et conseils nous avons pu augmenter notre aide et assurer le soutien aux bénéficiaires.

En une année nous avons pu augmenter notre aide à trente enfants, 28 filles et 2 garçons en situation de précarité dans la banlieue de Lomé. Les enfants ont pu vivre une deuxième rentrée scolaire grâce au soutien de l'Association. Notre conception du développement durable consiste à accompagner les enfants non seulement pendant une année mais pendant toute leur scolarité pour augmenter leur chance d'accéder à une bonne formation afin d'espérer un meilleur avenir.

Un grand merci à vous toutes et tous qui avez soutenu avec générosité et solidarité le programme « Les jeunes d'ici aident les jeunes d'ailleurs ».

La direction, les professeurs et les élèves de l'école DIDAC et de l'école CAP ainsi que d'autres étudiants et leurs ami-es de Genève se sont investi-es dans ce projet avec conviction. En une journée nous avons pu créer ensemble 320 cartes et nous en avons vendu déjà 300 sur un stock de 500 cartes. Merci d'avoir partagé ce moment de créativité et de vendre les cartes dans vos réseaux ! Les enfants et familles du Togo qui avaient cueilli, nommé et séché les plantes à Kpalimé sont fiers d'avoir participé activement à l'autofinancement du projet de l'Association. Les cartes ont suscité l'admiration et encouragé les enfants de Lomé à découvrir et connaître leur patrimoine. Cette action solidaire engagée en partenariat avec les amis du Togo et basée sur l'autofinancement du projet correspond à notre conception de soutien au développement.

Une chaîne de solidarité a permis de récolter environ 700kg de matériel scolaire. Un grand merci à vous toutes et tous, aux élèves, au médecin et à sa famille qui ont organisé une grande collecte auprès des différents laboratoires pharmaceutiques, aux patronnes d'un centre de beauté qui ont sensibilisé leurs clientes, ainsi qu'à la personne qui prend en charge gratuitement le transport à Lomé. Pour le moment nous ne pouvons plus envisager un nouveau grand transport pour des raisons de stockage à Genève et les frais de transport. Nous pouvons amener à chaque voyage environ 20kg dans nos bagages, livres scolaires, crayons de couleur, stylos, gommes etc., mais tout autre grand transport devra être planifié ultérieurement pour des raisons logistiques.

Lors des voyages à Lomé la coprésidente a déjà pu transporter une grande partie du matériel scolaire.

A Lomé le coprésident assure le travail sur le terrain avec compétence et coordonne toutes nos actions avec efficacité et dévouement. Les difficultés sur le terrain sont multiples, la communication avec Genève compliquée à cause de toutes sortes de pannes, de la technologie, du délestage, de la surcharge continue de travail et toutes les complications africaines, mais malgré tous ces problèmes le travail de la section au Togo est admirable et nous remercions les membres pour tous les efforts et leur investissement.

Le coprésident a organisé la rencontre avec tous les enfants à chacun de mes voyages. J'ai pu discuter avec eux et me rendre compte de leur situation sur le terrain. La relation personnelle s'intensifie à chacun de mes voyages. Les enfants doivent affronter la précarité, les problèmes de santé ou de chômage de leur famille, le travail informel indispensable à leur survie. Je vous ai transmis les lettres et leur photo en avril. Ils me parlent avec fierté de leurs progrès scolaires et vous expriment toute leur gratitude. Le coprésident veille à leur bien-être. Ils sont bien encadrés et ils sont suivis régulièrement. Ce n'est pas facile de les contacter sur le terrain car ils changent souvent de domicile et les recherches prennent beaucoup de temps. Les enfants proviennent de la banlieue de Lomé et se retrouvent principalement dans deux écoles primaires. La directrice et le directeur des deux écoles assistent le coprésident dans toutes les démarches efficacement et je les rencontre également à chacun de mes voyages. Grâce à cette étroite collaboration nos projets sont toujours pleinement adaptés aux réalités du milieu local et culturel.

Le coprésident à Lomé a pu louer et aménager un petit local (loyer de 25.— frs par mois) qui sert de bureau, de lieu d'accueil pour les enfants, de centre de documentation pour les enfants et les enseignants qui ne disposent d'aucun matériel didactique. Tous peuvent consulter les livres, atlas et utiliser le matériel mis à disposition. Notre action pédagogique s'est intensifiée grâce aux différents ateliers.

Lors de mon voyage en octobre, le coprésident a réuni tous les enfants et nous avons pu initier l'atelier de dessin qui fait partie de notre projet pédagogique.

Les enfants de Lomé sont fiers de vous offrir leur premier dessin créé lors de cet atelier de dessin dans notre local, siège de l'Association. Les enseignants, directeurs, directrices, membres de l'association, enfants non parrainés ont pris goût et ont participé à l'atelier, dehors, sur des nattes, sous les palmiers, car nous étions trop nombreux pour dessiner dans le local.

Notre action sur le terrain s'intensifie et les projets avancent rapidement grâce à toute cette belle solidarité et toutes les personnes de la section au Togo qui s'investissent malgré toutes les complications. Un grand merci à l'épouse du coprésident pour son soutien efficace.

Pendant mes voyages au Togo j'ai eu la chance de rencontrer des personnes de grande compétence. Le réseau au Togo s'est élargi et nous avons la chance de compter sur l'aide et le soutien d'une femme cheffe de village moderne. Elle est enseignante, couturière, une femme engagée avec un grand charisme et dynamisme. Nous avons initié l'atelier de couture avec elle et vous avez pu voir nos premières créations au défilé de mode à Genève. Elle motive d'autres femmes de la ville ou du village de participer au projet et assure leur formation. Nous avons travaillé ensemble en octobre. Pour le moment nous nous limitons à la confection de quelques articles. Son mari, un chef de village moderne, chercheur scientifique et politicien,

une personne engagée et intègre, nous soutient dans nos projets. Leur neveu assure les cours de dessin.

Nous remercions également le responsable de l'atelier plantes à Kpalimé ainsi que toute la famille et les enfants qui cueillent les plantes, avec patience et persévérence, les sèchent, les nomment et participent ainsi à l'atelier des cartes.

Le coprésident qui est une personne intègre et de confiance coordonne avec compétence toutes les actions sur le terrain. Nous communiquons régulièrement par sms ou e-mail, et je suis en contact régulier avec les différentes personnes participant au projet.

J'aimerais souligner que le coprésident travaille bénévolement et donne de son temps et énergie pour notre projet. La coprésidente travaille également bénévolement et assume les frais de voyage etc. elle-même.

Nous avons besoin de vous pour réaliser nos projets et vous remercions de continuer à nous soutenir.

Vous trouverez ci-joint la lettre du coprésident Emmanuel Agbemavi de Lomé. Le rapport d'activité et financier se trouvera prochainement à votre disposition.

A tous et à toutes un immense merci pour votre aide. Que cette belle énergie continue afin que nous puissions participer à bâtir un monde meilleur et partager le bonheur de faire jaillir une petite étincelle d'espoir et de lumière.

La Coprésidente  
Giuditta Gerber-Graber  
Genève, le 6 décembre 2007